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Правительству быть
Мало кто сомневается 

в том, что существующую 
в Алтайском крае модель 
управления нужно менять. 
Потому что она крайне не-
эффективна. И для того, 
чтобы это понять, не надо 
быть специалистом в такой 
замудреной науке, как ме-
неджмент. Нужно просто 
взглянуть на положение 
нашего региона в рейтин-
гах российских регионов по 
ключевым показателям со-
циально-экономического 
развития. И по главному из 
них – уровню доходов – мы 
давно и прочно обоснова-
лись в последней пятерке. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – первая и пока единствен-
ная из парламентских партий, 
решительно заявившая о необ-
ходимости изменения системы 
исполнительной власти края и 
введении правительства. Впер-

вые идея решительного изме-
нения модели управления была 
предложена губернатору в 2008 
году. Тот высказался об этом 
предложении положительно, 
но отметил, что реализовать 
его будет позже. И вот лишь в 
этом году появилась инфор-
мация о том, что руководство 
края намерено приступить к 
реформированию. Был даже 
сделан первый шаг к этому – в 
ноябре прошла реорганизация 
управлений администрации, 
часть из них объединились. А 
губернатор на очередной встре-
че с журналистами дал понять, 
что это только начало преобра-
зования. Правда, не ясна пока 
не только структура нового 
органа власти, но даже неиз-
вестно, кто будет заниматься ее 
разработкой. 

Как известно, СР является 
конструктивной оппозицией. 
То есть верна старому доброму 

принципу «критикуя – пред-
лагай». Поэтому эсеры решили 
самостоятельно разработать 
концепцию реформирования 
исполнительной власти в реги-
оне. Рабочую группу возглавил 
депутат АКЗС, руководитель 
АНО «Центр правотворчества, 
экспертизы и мониторинга 
законодательства», кандидат 
юридических наук Александр 
Молотов. Работа продолжа-
лась более трех лет. И вот 12 
ноября в стенах Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания эта концепция в 
виде внушительного 64-стра-
ничного документа была пред-
ставлена на суд власти и обще-
ственности. 

Круглый стол, посвящен-
ный этому мероприятию, вы-
звал большой интерес. На 
него пришли представите-
ли всех четырех фракций в 
АКЗС, руководитель депар-

тамента кадровой политики 
администрации края, ученые, 
общественные деятели, жур-
налисты. Большинство при-
сутствующих горячо поддер-
жали идею правительства и 
признали, что необходимость 
его создания «не просто назре-
ла, а даже перезрела». Участ-
ники мероприятия сошлись 
во мнении о том, что работу 
по разработке оптимальной 
модели правительства нужно 
продолжить. Правда, пока не-
понятна позиция самой адми-
нистрации, которая, похоже, 
по традиции хочет провести 
эту работу в закрытом режиме. 

Борьба справедливороссов 
за внедрение новой модели 
управления – не даль моде и 
не попытка найти повод для 
пиара. Это даст целый ряд пре-
имуществ для жителей края. 
В первую очередь – позволит 
резко повысить качество рабо-
ты власти, сделает ее более от-
крытой и понятной. 

Правительство – это не толь-
ко персональная ответствен-

ность министров за поставлен-
ные перед ними задачи, но и 
коллегиальность, позволяющая 
быстро решать вопросы, требу-
ющие координации усилий раз-
ных ведомств. В конце концов, 
это позволит снизить затраты 
на содержание громоздкого 
административного аппарата. 
Есть и еще одно преимущество. 
Внедрив новую модель, мы по-
лучаем шанс кадрового обнов-
ления. Что скрывать, есть в ад-
министрации края персонажи, 
которые не могут нормально 
работать в существующей моде-
ли администрации, тем более не 
смогут работать и в правитель-
стве. И избавиться от них в про-
цессе реформирования – значит 
дать новый импульс развитию 
края. Но об этом позже. 

26–27 октября в Москве прошел 
VII съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Несмотря на то, что фор-
мально его целью было избрание 
руководящих органов (у прежних 
истекал срок полномочий), реша-
лась и вторая, гораздо более важная 
задача – обсуждение курса партии в 
новых условиях. Сразу скажем, что 
и ту и другую задачу съезд успеш-
но решил. Так, в партию фактически 
было возвращено единоначалие и 
Председателем партии вновь стал 
ее основатель Сергей Миронов. 
Центральный Совет стал более ком-
пактным, так же как и его главный 
рабочий орган – Президиум. Теперь 
он составляет 20 человек, каждый 
из которых будет курировать опре-
деленное направление работы. 

Но это, так сказать, внешняя 
сторона. Гораздо важнее другая – 
внутренняя, содержательная. В ходе 
широкой дискуссии (из 445 делега-
тов высказалось более 60 человек!), 
участники съезда обсудили пробле-
мы и перспективы развития партии. 

Продолжение на стр. 3

Кстати
Из 83 субъектов федера-

ции модель управления в 
виде Правительства суще-
ствует в 69 регионах. При 
этом семь из них внедрили 
ее за последний год.

ГосПоддержки 
будет меньше?

Два года назад, готовясь к вы-
борам в краевое Законодатель-
ное Собрание, команда «Единой 
России» во главе с губернатором 
Алтайского края Александром 
Карлиным обещала: выберете 
нас – господдержки будет боль-
ше! Всего два года потребова-
лось, чтобы превратить красивый 
лозунг в очередной обман двух 
миллионов жителей региона. 

Продолжение на стр. 2
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Шулеры  
от партии власти

справедливость 
восторжествовала

ПОЛИТЛИКБЕЗ

Одно из таких недавних 
новшеств – принятый этой 
осенью закон, способный 
существенно изменить 
выборную систему в реги-
онах. Новый законопроект 
внес член Совета Феде-
рации единоросс Андрей 
Клишас. В законодатель-
ных органах субъектов 
РФ он предлагает дать 
возможность снижения – 
с 50 до 25% – числа депу-
татских мандатов, которые 
распределяются между 
партийными кандидата-
ми. Кроме того, согласно 
поправкам, планируется 
исключить из законодательства положение, по которому на 
муниципальном уровне не меньше половины мандатов рас-
пределяется по пропорциональной системе (что означает от-
каз от смешанной системы выборов). Подан этот закон был, 
естественно, под самым благовидным соусом. Мол, нужно 
больше депутатов-одномандатников, которые будут лучше 
работать в интересах избирателей. Однако реальные причины 
этого хода лежат в другой плоскости.

Вот уже несколько лет «Единая Россия» теряет свои позиции. 
Если в средине 2000-х она могла набирать до 60% голосов, то 
сегодня она сегодня еле-еле имеет 30–35%. Завтра ситуация для 
нее только ухудшится. В этих условиях пропорциональная (по 
партийным спискам) и даже смешанная система выборов чрева-
та для ЕР потерей контроля над парламентами. Вот почему она 
сейчас намерена сделать ставку на одномандатников. Здесь она 
по-прежнему еще может побеждать. «Секрет успеха» партии вла-
сти прост – выбивание проходных кандидатов, административное 
давление, огромные денежные вливания в кампанию, и, если это 
не помогает, фальсификации в день голосования. Ведь для по-
беды на таких округах достаточно простого большинства. Таким 
образом, повышая долю одномандатников в парламентах, партия 
власти, имея минимальную поддержку избирателей, обеспечи-
вает себе большинство. Словно шулер, который вытаскивает из 
рукава нужную карту, «Единая Россия» в очередной раз тасует за-
конодательство в своих интересах. 

На Алтае сегодня краевой парламент комплектуется по сме-
шанной системе – 50%, или 34 места, по партийным спискам, а 
еще 50% – по одномандатным округам (кстати, все они пред-
ставляют «Единую Россию»). Если будет принято решение о 
повышении доли одномандатников до 75%, это автоматически 
увеличит представительство ЕР. На муниципальном уровне 
партия власти в большинстве своем уже постаралась обойти 
закон об обязательном внедрении смешанной системы, вос-
пользовавшись одной лазейкой – ее можно было не приме-
нять, если количество депутатов в представительном органе 
менее 20. Вот почему в районах края в 2011–2012 годах начали 
уменьшать депутатский корпус – в подавляющем числе муни-
ципалитетов он сегодня составляет 18–19 человек. Исключе-
нием стали города, где численность избирателей не позволяла 
применить такой фокус и там была оставлена смешанная си-
стема. Кстати, именно это позволило оппозиции получить хоть 
немного мест по партийным спискам – практически на всех 
последних выборах в городах одномандатные округа выигры-
вали сплошь единороссы. Так было в Барнауле, Рубцовске, Но-
воалтайске, Заринске, Камне-на-Оби, Яровом, Алейске. Лишь 
в Бийске после ожесточенной борьбы справедливороссы су-
мели победить на трех одномандатных округах. В ближайшее 
время станет ясно, намерены ли алтайские единороссы вос-
пользоваться лазейкой, которую открывает новый закон. Толь-
ко что-то подсказывает, что и это их не спасет. 

Астрахань в очередной 
раз оказалась в центре 
внимания всей страны. 
На этот раз в связи с аре-
стом мэра города г-на 
Столярова, которого взя-
ли с поличным при полу-
чении десятимиллионной 
взятки. Это тот самый 
Столяров, который украл 
победу у справедливо-
росса Олега Шеина, орга-
низовав беспрецедент-
ные фальсификации на 
выборах. Вот что написал 
по этому поводу в своем 
блоге эсер:

«Арест Столярова был 
абсолютно ожидаемым со-
бытием. Человек долго шел 
к этой цели. Вначале прово-
дилась тренировка на под-
чиненных – за полтора года 
семь заместителей мэра 
были осуждены, арестованы, 
стали фигурантами уголов-
ных дел или были объявлены 
в розыск. Более того, Сто-
ляров вступил в конфликт 
не только с народом, но и с 

бизнесом, правоохранитель-
ными органами и руковод-
ством области. Решение по 
нему принималось в Москве. 
Это стало понятно три неде-
ли назад, когда в загородной 
резиденции Генпрокуратуры 
прошла конференция, по-
священная борьбе с корруп-
цией. Основной доклад на 
ней был посвящен Астраха-
ни. Я тогда публично сказал, 
что осталось ждать не более 
месяца. Мне не верили. Но 
две недели назад в «Коммер-
санте» и «Общей газете» со 
ссылкой на источник в Адми-
нистрации президента и Ген-
прокуратуре было заявлено, 
что Столяров управлять не 
способен, мэрия Астраха-
ни стала рассадником во-
ровства и взяточничества, 
и в ближайшее время будут 
приняты меры. В подобных 
условиях Столяров пошел 
брать взятку, что свидетель-
ствует не о его отчаянной 
храбрости, а о его отчаянной 
глупости. А что вы хотели? 

Через фальшивые выборы к 
власти приходят не патрио-
ты и управленцы, а крими-
нальное отребье, считающее, 
что ему все позволено».

Олег Шеин уже заявил о 
том, что намерен идти на 
выборы мэра и побеждать. 
После чего начнет восста-
новление города. «Муници-
пальное образование «Город 
Астрахань» подобно квар-
тире, где долгие годы шел 
пьяный дебош и где нужны 
профессиональные, опера-
тивные и последовательные 
действия. Мы должны быть 
готовы войти в рабочий 
процесс на следующее утро 
после голосования. Поэтому 
сейчас стоит задача подбо-
ра кадров, подготовки нор-
мативных актов и графика 
их принятия. Речь должна 
идти не о смене одного гра-
доначальника на другого, а о 
смене самой модели управ-
ления».

Интересно, а когда право-
охранители доберутся до бар-
наульских «столяровых», ко-
торые организовали такую же 
грандиозную фальсификацию 
в день выборов городской 
Думы в 2012 году и которые 
тоже считают, что им все по-
зволено? 

Господдержки 
будет меньШе?

В нашей новой рубрике мы будем расска-
зывать о тонкостях современной российской 
политической системы, которая меняется 
прямо на глазах. И разобраться в ее хитро-
сплетениях сложно даже специалисту, что уж 
говорить о простых избирателях. 

Окончание. 
Начало на стр. 1

28 ноября краевые 
депутаты вслед за 
федеральными кол-
легами примут, по-
жалуй, важнейший 
документ, который 
определит жизнь ре-
гиона на ближайшие 
три года, – бюджет 
Алтайского края на 
2014 год и плановый 
период 2015–2016 гг. 
И, как и федераль-
ный документ, это 
будет не бюджет раз-
вития, а бюджет вы-
живания.

Еще в ходе перво-
го чтения разработ-
чики бравировали 
цифрами: размеры 
доходной и расход-
ной части предпо-
лагалось увеличить 
соответственно на 
12 и 7 процентов от-
носительно показа-
телей 2013 года. Но 
никто не акценти-
ровал внимание на 
том, что фактически 
в будущем году денег 

станет меньше. Так, 
по итогам 11 меся-
цев 2013 года доходы 
бюджета были уста-
новлены на уровне 
59,2 млрд руб. плюс 
10 млрд сверх плана 
добавили федера-
лы. На 2014 год до-
ходы планируются 
на уровне 65,9 млрд 
руб., при этом в Мо-
скве дали четко по-
нять: в будущем году 
ждать многомилли-
ардных «подарков» 
не стоит. А значит, 
рассчитывать при-
дется в первую оче-
редь на себя.

Но ситуация по 
собственным дохо-
дам уже сегодня вы-
глядит печально. В 
новом финансовом 
году они также за-
планированы в боль-
шем объеме по срав-
нению с текущим, 
при том что уже сей-
час недобор состав-
ляет 1,34 млрд руб. 
Так, например, на 400 
млн руб. уменьшился 
прогнозный объем 

поступлений по на-
логу на прибыль (что 
обусловлено, помимо 
прочего, зафиксиро-
ванным уменьшени-
ем объемов прибыли 
организаций  – круп-
нейших налогопла-
тельщиков), 800 млн 
руб. бюджет недо-
получил в связи с 
уменьшением до-
ходов от уплаты ак-
цизов на нефтепро-
дукты, еще 221 млн 
руб. – от акцизов на 
спирт и алкогольную 
продукцию, объемы 
производства и ре-
ализации которых 
также уменьшились 
в текущем году.

Депутаты фрак-
ции «Справедливая 
Россия» в Алтайском 
краевом Законода-
тельном Собрании 
изначально говорили 
о том, что власти по-
ставили, возможно, 
излишне высокую 
бюджетную планку. 
«В рамках консуль-
таций с комитетами 
и фракциями АКЗС 

по проекту закона о 
краевом бюджете мы 
отмечали: исполнить 
предлагаемый до-
кумент по заплани-
рованным доходам 
будет архисложно! 
– констатировал де-
путатфракции Алек-
сандр Молотов. – А 
ведь финансово-эко-
номическая ситуа-
ция в целом говорит 
о том, что следую-
щий год обещает 
быть еще труднее».

В таких услови-
ях невозможно го-
ворить не точто об 
увеличении господ-
держки. Исполнить 
бы социальные га-
рантии, на которые 
планируется пустить 
70 процентов нового 
бюджета. Впрочем, 
видимо, краевые 
власти сейчас ста-
вят себе одну задачу: 
на таком оптимиз-
ме продержаться до 
губернаторских вы-
боров. А там можно 
будет и о секвестре 
говорить…
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Резолюция VII съезда 
Политической ПаРтии 
сПРаВедлиВая Россия

О чем  
молчит власть

Новости, которые никогда не опубликуют 
официальные СМИ

Окончание. Начало на стр. 1
Кстати, подобный формат 

работы еще раз показал, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– единственная политическая 
сила в стране, строящаяся и 
работающая на истинно демо-
кратических принципах. Итог 
этой дискуссии отражен в ре-
золюции съезда, которую мы 
публикуем.

За прошедшие семь лет пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ удалось проделать боль-
шой путь и стать влиятельной 
политической силой, способ-
ной отстаивать интересы и 
права людей труда, добиваться 
от власти выполнения соци-
альных обязательств. За сохра-
нение этого курса, усиление 
и упрочение позиций партии 
мы ответственны перед всеми, 
кто нам доверяет и связывает с 
нами свои надежды.

В условиях жесточайшего 
давления административного 
ресурса, постоянных манипу-
ляций с избирательным зако-
нодательством партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обязана 
сохранить внутрипартийную 
сплоченность и единство своих 
рядов во имя достижения на-
ших программных целей – по-
строения демократического, 
прогрессивного и социально 
ориентированного государ-
ства. Наш абсолютный приори-
тет  – справедливое правовое 
государство, свобода и творче-
ская самореализация человека. 
Именно эти цели, а не личные 
амбиции должны стать фунда-
ментом нашей политической 
деятельности!

Консолидация наших рядов 
должна происходить на основе 
социал-демократической идео-
логии, которая должна быть уси-
лена в программных положениях 
нашей партии с учетом происхо-
дящих политико-экономических 
изменений. Программа партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
была и будет главным ориенти-

ром нашей политической стра-
тегии. Компетентность и высо-
кий профессионализм кадрового 
состава позволяет строить нашу 
политическую работу на самых 
современных и прогрессивных 
идеях, опыте мировой социал-де-
мократии и глубоком понимании 
реального развития экономиче-
ских и социальных процессов в 
нашей стране.

Мы приветствуем наличие 
в партии различных мнений 
и поддерживаем развитие со-
держательной идеологической 
дискуссии, если она ведется на 
партийных площадках и в рам-
ках товарищеского диалога. Это 
должно стать обязательным 
правилом внутрипартийной де-
мократии и нормой принятий 
коллегиальных политических 
решений.

Съезд признает деятельность 
выборных коллегиальных и 
контрольно-ревизионного ор-
ганов партии, высших долж-
ностных лиц партии удовлетво-
рительной.

Съезд констатирует сниже-
ние уровня доверия граждан ко 
всем институтам власти. Счи-
таем необходимым предложить 
реальную альтернативу соци-
ально-экономического развития 
страны и готовы взять на себя от-
ветственность за ее реализацию.

Съезд поручает Президиуму 
проанализировать результаты 
выборов, оценить причины не-

удач и успехов с тем, чтобы наи-
более эффективно использовать 
позитивный опыт в предсто-
ящей осенней избирательной 
кампании. Считаем целесоо-
бразным провести анализ соци-
ально-политической ситуации в 
регионах, где предстоят выборы, 
для определения оптимальной 
избирательной кампании.

Съезд рекомендует Прези-
диуму Центрального Совета 
партии создать Редакционную 
рабочую группу для внесения 
изменений и уточнений в Про-
грамму партии и поручить ей 
сбор и анализ всех предложений, 
выдвигаемых как региональны-
ми и местными отделениями, 
так и отдельными членами пар-
тии и нашими сторонниками. 
Рабочей группе предлагается 
подготовить к обсуждению но-
вую редакцию Программы пар-
тии и представить Президиуму 
в срок до 1 мая 2014 года.

Мы призываем боевой аван-
гард партии – наших депутатов, 
руководителей отделений  – 
возглавить и активизировать 
работу по совершенствованию 
Программы, пропаганде идей 
партии, использовать все воз-
можности донести позицию 
партии до избирателя.

Залог наших побед – это силь-
ные региональные отделения. 
В целях активизации работы 
членов и сторонников партии 
Съезд поручает рассмотреть 
Президиуму Центрального Со-
вета партии вопрос о совершен-
ствовании финансирования ре-
гиональных отделений.

Идеологическое и органи-
зационное укрепление партии, 
переход на новые современные 
формы и методы работы с ис-
пользованием информацион-
ных и социальных технологий, 
привлечение новых членов и 
сторонников, подготовка депу-
татского резерва и лидеров  – 
вот наши тактические задачи 
для достижения стратегиче-
ской цели – победы на выборах 
и прихода к власти.

Алтайская делегация во главе с лидером регионального отделения,  
депутатом Государственной Думы Александром Терентьевым на съезде

Выступает делегат от Алтайского края – руководитель местного отделения 
партии в Усть-Пристанском районе Светлана Хорошилова, обратившаяся к 

съезду с предложением выбрать в качестве одного из приоритетов работы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ интересы малых сел

Голосуют ноГами: 
К 2030 году население алтайсКого Края 
уменьшится почти на полмиллиона человеК.

Пока губернаторские пропагандисты убеждают жите-
лей края в том, что жить становится все лучше, народ вы-
ражает свое отношение к этому весьма просто, голосуя, 
так сказать, ногами. Так, абсолютная убыль населения 
Алтайского края за счет миграции (в пределах России) 
по итогам января-сентября 2013 г. составила 8162 чело-
века. По данным демографического прогноза Росстата, в 
среднесрочной перспективе Алтайский край станет чем-
пионом России по потере населения – к 2030 г. оно может 
уменьшиться почти на полмиллиона человек. В постсовет-
ский период Алтайский край уже лишился около двухсот 
тысяч человек. При этом если уменьшение численности 
в 1990-е было связано с общероссийскими тенденциями, 
то с начала нулевых в крае возник собственный механизм, 
обеспечивающий сокращение населения.

Затяжная депрессия региона привела к тому, что его 
стали массово покидать образованная молодежь и успеш-
ные представители среднего класса. Точкой возникнове-
ния этой ситуации можно считать 2004 г., когда Алтайский 
край занял место региона с самой низкой заработной пла-
той в Сибири (которое он устойчиво занимает вот уже без 
малого десятилетие). Массовое осознание этого факта, от-
сутствие у управляющей краем губернаторской команды 
проектов развития, ее системный устойчивый конфликт с 
городскими сообществами – интеллигенцией, бизнесом 
привели к тому, что Алтайский край демонстрирует одни 
из самых высоких показателей миграционного оттока. 
При этом, по данным демографов, население края уезжа-
ет в более благополучные регионы России: Московскую 
агломерацию, Санкт-Петербург, Краснодарский край, а в 
Сибири – в соседнюю Новосибирскую область.

а диссертация-то 
ворованная?

 Проект «Диссернет» отчитался об итогах исследова-
ния докторской диссертации экс-губернатора Алтайско-
го края (1993–1996 гг.) и бывшего ректора Алтайского 
государственного технического университета, председа-
теля Общественной палаты Алтайского края, единорос-
са Льва Коршунова. Как утверждают активисты проекта, 
в защищенной им в 2011 г. диссертации на соискание 
степени доктора экономических наук «Повышение эко-
номической безопасности региона в процессе простран-
ственных трансформаций» найдены масштабные непра-
вомерные заимствования.

Диссертация экс-губернатора состоит из 355 страниц. 
Из оцениваемых 272 страниц (за исключением титульно-
го листа, оглавления, списка литературы и т.п.) неправо-
мерные заимствования найдены на 195 страницах. Это 
составляет 72% проанализированного текста (работа над 
поиском плагиата в диссертации не закончена). Неправо-
мерные заимствования были сделаны Коршуновым из 
четырех источников, включая собственную диссертацию 
2006 г.

В свое время активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
которые вели активную борьбу против Коршунова, за-
нимавшего пост ректора АлтГТУ, уже высказывали по-
дозрения в том, что его докторская диссертация была 
«заимствована». И вот теперь подозрения, видимо, под-
твердились. 

Кстати, ранее объемные неправомерные заимство-
вания были найдены «Диссернетом» в докторской дис-
сертации еще одного алтайского единоросса – депутата 
краевого Заксобрания Василия Куца.

По данным Открытого общественно-информацион-
ного портала «Что делать?» cdelat.ru 
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

В квитанции появилась строка 
«уборка подъездов», по которой 
на каждую квартиру выставле-
но по 55 рублей. В управляющей 

компании пояснили, что это 
связано с принятием постановле-
ния о минимальном перечне услуг. 

Правомерна ли такая позиция 
управляющей компании?

Ольга, г. Барнаул

Постановлением Правитель-
ства РФ от 3 апреля 2013 г. № 290 
действительно закреплен мини-
мальный перечень услуг и работ, 
необходимых для обеспечения 
надлежащего содержания обще-
го имущества в многоквартирном 
доме, а также правила их оказания 
и выполнения. 

К необходимым работам в дан-
ной части отнесены также сухая 
и влажная уборка тамбуров, хол-
лов, коридоров, галерей, лифто-
вых площадок и лифтовых холлов 
и кабин, лестничных площадок и 
маршей, пандусов, влажная про-
тирка подоконников, оконных 
решеток, перил лестниц, шкафов 
для электросчетчиков слаботоч-
ных устройств, почтовых ящиков, 

дверных коробок, полотен дверей, 
доводчиков, дверных ручек, мы-
тье окон, очистка систем защиты 
от грязи (металлических решеток, 
ячеистых покрытий, приямков, 
текстильных матов).

Однако важно отметить, что 
действие данного постановления 
распространяется на договор-
ные отношения между собствен-
никами и управленцами общим 
имуществом домов, возникшими 
после 20 апреля 2013 года. Таким 
образом, если после указанной 
даты договор с вашей компанией 
не перезаключался, а также вы не 
меняли в этот период управляю-
щую компанию, то жильцы ваше-
го дома могут пока отказаться от 
данной услуги. 

При этом при желании соб-
ственников уборку подъездов 
можно ввести в расчет тарифа по 
содержанию жилья до истечения 
срока действия договора управ-
ления посредством принятия на 
общем собрании соответствую-
щего решения. Размер платы за 
содержание и ремонт жилого по-
мещения в многоквартирном доме 
определяется с учетом предложе-

ний управляющей организации и 
устанавливается на срок не менее 
чем один год, но только общим со-
бранием. Расчет стоимости услуги 
должен быть обоснован, а плата за 
нее жильцам должна начисляться 
пропорционально площади их жи-
лых помещений. То есть на боль-
шую по площади квартиру – боль-
ший размер платы.

Произвольное включение управ-
ляющей компанией данной строки 
в квитанцию является нарушением 
действующего законодательства, что 
служит основанием для обращения 
в прокуратуру с целью пресечения 
незаконного взимания средств с 
жильцов.

Задать вопрос и обратиться за 
помощью можно в Обществен-
ную приемную депутата Госу-

дарственной Думы Александра 
Терентьева 
по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: 
(385-2) 66-87-46.

Первая суббота ноября с легкой руки 
товарища Горбачева сегодня известна 
всем как Всемирный день мужчин. А для 
алтайского отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ весь ноябрь – чисто мужской 
месяц. По крайней мере, в списке име-
нинников нынче исключительно сильный 
пол.

15 ноября родился руководитель мест-
ного отделения СР в Смоленском районе 
Валерий Арбаков. С разницей в один 
день – 21 и 22 ноября – поздравления с 
днем рождения принимали Виктор Мер-
кишкин, возглавляющий справедливо-
россов в Солтонском районе, и лидер 
первомайских эсеров, по совместитель-
ству – районный депутат и глава Сибир-
ского сельсовета Олег Боронин.

Такой крепкой мужской компании 
остается пожелать сохранения бодрости 
духа, решительности действий и уваже-
ния односельчан на долгие годы.

Поздравляем!

ваше право

партия в лицах

УБорКа ПодЪездов

золотые яйца
В Алтайском крае за последние несколь-

ко недель цены на молоко и яйца резко 
пошли вверх. В региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже по-
ступило несколько тревожных звонков: 
жители краевой столицы старшего возрас-
та всерьез переживают, что обе социально 
значимые категории продуктов скоро мо-
гут стать редкими гостями в их рационе.

«Такого рода тенденция отмечается на 
территории всей России с начала осени,  – 
отметил секретарь Бюро Совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Алтайском крае Владислав Вака-
ев. – В крае за последнее время десяток яиц 
подорожал сразу на 10 процентов – такое 
только в канун Пасхи случается! Продавцы 
объясняют повышение цен подорожанием 
кормов. Но нам известно, что в этом году 
урожай был более чем хорошим. К тому же, 
по нашей информации, закупочные цены у 
производителей сырья кардинально не из-
менились». Таким образом, есть подозре-
ние, что нынешнее подорожание обуслов-
лено ситуация огбъясняется исключительно 
желанием многочисленных посредников и 
ритейлеров подзаработать на общефеде-
ральном тренде.

Чтобы не быть голословными в своих за-
ключениях, справороссы приняли решение 
серьезно вникнуть в причины происходящего. 
С одной стороны, запросить официальные по-
яснения у «аграрного» вице-губернатора края 
Александра Лукьянова относительно ситуации 
с кормами и производством молока. С другой 
– изучить ситуацию на местах через местные 
отделения партии и актив СР, связанный с сель-
ским хозяйством.

«Даже если объективность причин под-
твердится, ждать, пока рынок отрегулирует эту 
ситуацию самостоятельно, нельзя. Потому что 
из-за роста цен пострадают прежде всего дети 
и старики, для которых яйца и молоко являют-
ся наиболее важными продуктами, наряду с 
хлебом. Здесь уже понадобится политическая 
воля руководства края. Допустить их дальней-
ший рост нельзя!» – заявил Вакаев.

Кроме того, депутат Госдумы Александр Те-
рентьев обратился в антимонопольную служ-
бу, чтобы там проанализировали ситуацию на 
предмет сговора переработчиков. 

КаК живешь, 
СмоленСКий район?

22 ноября алтайские 
справедливороссы за-
ложили новую добрую 
традицию – отмечать 
день партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в го-
родах и районах края. 
Чтобы, как говорится, и 
себя показать, и на про-
блемы людей лично по-
смотреть.

Первый праздник со-
стоялся в Смоленском 
районе. Выбор на него 
пал не случайно. С одной 
стороны, этот район име-
ет сильное местное отде-
ление под руководством 
Валерия Арбакова и уча-
ствует во всех меропри-
ятиях, организуемых ре-
гиональным отделением 
СР, будь то выборы или 
«Спортивная волна». С 
другой стороны, несмо-
тря на близость города-
курорта Белокуриха, в 
районе накопилась масса 
проблем, которые не по-
зволяют обеспечить сель-
чанам достойную жизнь.

О проблемах жители 
райцентра Смоленское, 
а также ближайших 
сел, смогли поведать в 
рамках личного депу-
татского приема. При-
чем встречи проводили 
сразу два влиятельных 
представителя партии: 
руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
в Алтайском краевом 
Законодательном Со-
брании Людмила Сусло-
ва и Оксана Молодых, 

помощник депутата Го-
сударственной Думы 
Александра Терентьева, 
руководитель Обще-
ственной приемной 
(подробнее об этом чи-
тайте в следующем но-
мере).

Не забыли справорос-
сы и о местном партийном 
активе. На встрече с се-
кретарем Бюро Совета ре-
готделения Владиславом-
Вакаевыммуниципальные 
депутаты подняли более 
глобальные проблемы 
района и обсудили формы 
взаимодействия с краевы-

ми депутатами.
На «десерт» эсеры 

приготовили селянам 
праздничный концерт. 
Там выступили не толь-
ко барнаульские арти-
сты Максим Кириленко 
(аккордеон) и Дмитрий 
Добромиров (экс-солист 
группы «Славяне), но и 
сам Валерий Арбаков. 
Всего в зале собралось 
около сотни человек, 
при том что, как расска-
зали местные жители, 
работникам бюджетных 
учреждений строго-на-
строго запретили уча-

ствовать в партийных 
мероприятиях.

«Я считаю, первый 
блин у нас получился не 
комом, – отметил Вла-
дислав Вакаев. –Для нас 
в первую очередь важна 
была обратная связь с 
жителями, и мы ее по-
лучили. Думаю, что по 
итогам этой поездки по-
явится ряд обращений к 
краевым чиновникам и 
в прокуратуру. И такой 
формат взаимодействия 
с районами мы плани-
руем распространить на 
весь край».
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Недопрограмма 
капремоНта

«Но деНьги вперед!»

В начале ноября 
был обнародован про-
ект программы «Ка-
питальный ремонт 
общего имущества в 
многоквартирных до-
мах, расположенных на 
территории Алтайско-
го края» на 2014–2043 
годы. Той самой, в со-
ответствии с которой 
региональные власти 
намерены капиталь-
но отремонтировать 
весь жилой фонд края. 
Однако, по мнению ру-
ководителя фракции 
«Справедливая Рос-
сия» в АКЗС Людмилы 
Сусловой, назвать этот 
документ программой 
невозможно.

«По ряду муниципаль-
ных образований есть 
ощущение индивидуаль-
ного подхода, там виды 
работ прописаны в со-
ответствии с реальным 
нуждами дома. Но, на-
пример, по Барнаулу си-
туация выглядит абсур-
дно. В первую пятилетку 
ответственные лица как 
будто под копирку впи-
сали все возможные 
виды работ», – констати-
рует Суслова. И не важ-
но, что на каких-то домах 
отдельные мероприятия 
были проведены недавно 
по 185-му закону. Более 
того, в реестре волшеб-
ным образом оказались 
адреса частных домов и 
магазинов!

«То, что мы имеем се-
годня, – это перечень до-
мов и непонятный пере-
чень работ, по крайней 
мере, в Барнауле. А про-
грамма должна нести кон-
кретные цифры: сколько 
куда будет израсходовано 
средств», – утверждает 
депутат, подчеркивая, что 
до конца года, когда, по 
замыслу законодателей, 

программа должна быть 
утверждена, просчитать 
нужные для ремонта сум-
мы никто не успеет. 

Людмила Алексеевна 
видит сразу несколько 
причин тому, что под-
готовка программы ка-
премонта в крае прошла 
столь сумбурно и нека-
чественно. Во-первых, 
немногие дома успели об-
завестись электронными 
паспортами. Их создание, 
по сути, должно было 
стать элементом мони-
торинга жилого фонда 
и дать объективную ин-
формацию о состоянии 
каждого многоквартир-
ного дома. Во-вторых, 
сбор информации начал-
ся только после принятия 
регионального закона, в 
июле этого года, тогда как 
целесообразнее было на-
чинать работу еще в ян-
варе, после утверждения 
федерального закона. И 
наконец, для качествен-
ной проработки програм-
мы краю не хватило рабо-
чих рук. «Силами только 
сотрудников управления 
по ЖКХ провести такой 
объем работ в сжатые 
сроки невозможно», – 
констатировала Суслова.

Председатель комите-
та Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ, депутат 
фракции «Справедливая 
Россия» Галина Хован-
ская еще летом говорила 
о необходимости отсроч-
ки взносов на капремонт, 
чтобы у регионов было 
достаточно времени для 
принятия качествен-

ных законов и программ. 
«Если губернаторы скажут 
правду, а не будут транс-
лировать в Кремль, что все 
хорошо, принятие регио-
нальных программ могут 
пролонгировать. Но таких 
регионов должно быть 
много. Если это будут от-
дельные субъекты, они 
«получат по шапке», мол, 
все справились, а вы нет. 
И именно страх оказаться 
одиноким воином в поле 
может сыграть с региона-
ми злую шутку», – резю-
мирует Людмила Суслова. 

Собственникам такие 
«злые шутки» могут стоить 
нескольких сотен рублей, 

собираемых – вопреки ло-
гике закона о капремонте 
– без какого-либо финан-
сового обоснования: по 
слухам, минимальный та-
риф в крае будет установ-
лен на уровне 6,5 рубля с 
квадратного метра.

Цифра 

8663   
многоквартирных до-ма 
площадью 22,8 милли-
она квадратных метров 
планируется отремон-
тировать в Алтайском 
крае по программе ка-
питального ремонта

Премьер-министр России Дми-
трий Медведев выступил с очеред-
ным одиозным предложением. На 
этот раз – по переводу коммуналь-
ных платежей на авансовую систе-
му. Таким образом власти намере-
ны решить проблемы огромных 
просрочек по оплате ЖКУ. И хотя 
изначально речь шла только о ком-
мерческих предприятиях и только о 
счетах за газ, есть опасения, что этот 
опыт распространится на всю «ком-
муналку».

Что это изменит? По статистике 65 
процентов россиян оплачивают ЖКУ 
в установленные законом сроки – до 
10-го числа каждого месяца. Еще 20 
процентов плательщиков просрочи-
вают оплату в пределах трех месяцев, 
10 процентов укладываются в полгода. 
И лишь каждый двадцатый россиянин 
является «хроническим» должником, с 
которого в принципе взять нечего. 

При такой картине назвать поло-
жение коммунальных монополистов 
плачевным язык как-то не поворачи-
вается. И действительно, если взять 
любую коммерческую структуру, там 
«кассовый разрыв» гораздо больше, 
нежели 5 и даже 10 процентов (обыч-
но 30–40 процентов). Газпром – та же 
коммерческая организация. Так по-
чему она должна играть по другим 
правилам, нежели весь российский 
бизнес? Ведь не исключено, что в по-
пытках нарисовать страшную долго-
вую картину монополисты лукавят и 
показывают руководству страны дан-
ные по неплатежам на конец месяца и 
года, когда только произошли начис-
ления, а не на 10-е число, к которому 
минимум 65 процентов населения ста-
бильно платят. 

«Мягкий» вариант реформы, при 
котором предоплата вводится только 
для неплательщиков, тем более неце-

лесообразен: с них и так взять нечего. 
Попытки обосновать новеллу немец-
ким опытом также выглядят смешно. 
Да, там семьи оплачивают вперед не-
кий фиксированный объем услуг. Но 
по итогам года поставщики проводят 
сверку и либо выставляют долг к опла-
те, либо переносят сумму переплаты 
на следующий год. Но россияне даже 
сегодня, при наличии показаний счет-
чиков и квитанций об оплате, не в со-
стоянии добиться такой сверки. К тому 
же в Германии предусматривается воз-
можность выбора: платить до или по-
сле – и пониженные тарифы для пла-
тящих вперед. В России ждать таких 
поблажек едва ли стоит.

Напомним также, что страна еще не 
успела толком разобраться с другой 
медведевской задумкой – тотальной 
установкой приборов учета. Кстати,  
власти объясняли такую необходи-
мость тем, что собственники должны 
платить строго за потребленные ре-
сурсы. Плата за НАМЕРЕНИЕ что-то 
потребить противоречит не только 

недавней логике властей, но и ряду 
федеральных законов, в том числе За-
кону о защите прав потребителей. Да и 
здравому смыслу тоже. 

Но главная проблема заключается 
в том, что при переходе на авансо-
вую систему собственникам придется 
внести плату сразу за два месяца. При 
этом, по мнению экспертов, сложности 
с расчетом за ЖКХ могут возникнуть у 
70 процентов граждан. Согласитесь, 
весьма странное решение проблемы 
неплатежей…

Происходящее больше похоже на 
попытку одномоментного вливания 
огромных денег в карманы монополи-
стов, активно поддерживаемую пра-
вительством. Ведь для потребителей 
ровным счетом ничего не изменится: 
тарифы не станут прозрачнее, а услу-
ги – качественнее. О том, в чьих инте-
ресах работает российское правитель-
ство, станет понятно после 5 декабря: 
на эту дату установлен срок подачи 
предложений по авансированию ком-
мунального хозяйства страны.

и сНова деЗ...
В региональное отделение СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ регулярно поступают жалобы 
барнаульцев на двух жилищно-коммуналь-
ных «монстров» краевой столицы: МУП 
«ДЕЗ-1» и ООО «ДЕЗ-2», которые, мягко го-
воря, далеко не всегда честно и професси-
онально выполняют свои обязанности. При 
этом делают все, чтобы воспрепятствовать 
переходу жителей к другим управляющим 
компаниям.

Так произошло и со 135-квартирным домом 
№ 181 по улице Георгия Исакова. В 2013 году 
актив этого дома решил отказаться от услуг 
ДЕЗ-2. Набор претензий стандартен: низкое 
качество обслуживания, вечные проблемы с 
запуском отопительной системы, непонятные 
махинации со средствами на текущее содер-
жание. Кроме того, несмотря на ветхость и на-
личие признаков аварийности, дом не попал в 
программу капитального ремонта.

На общем собрании в июле 2013 года жиль-
цы дома приняли решение о переходе в другую 
компанию (ее мы не будем называть, дабы нас 
не заподозрили в лоббировании интересов). 
Новая УК активно включилась в работу, прият-
но удивив оперативностью и качеством услуг. 
Жизнь, казалось бы, начала налаживаться. 

Однако насколько ДЕЗы пассивны в деле 
предоставления качественных услуг, настоль-
ко рьяно они стремятся сохранить своих «кре-
постных». В середине сентября управляющая 
организация подала в суд с требованием при-
знать результаты голосования недействитель-
ными. Мол, была нарушена процедура голосо-
вания. В результате дом «завис». Новая УК была 
вынуждена прекратить работу, справедливо 
опасаясь, что не получит за нее деньги, а ДЕЗ, 
фактически вернувший себе право управления 
на период тяжбы, оказывать услуги не спешит. 
Люди живут как на пороховой бочке: не сегод-
ня-завтра на ветхих коммуникациях случится 
очередная авария, и кто будет нести за нее от-
ветственность, непонятно.

В этой ситуации собственникам можно дать 
следующую рекомендацию: как можно бы-
стрее проводить новое собрание, выполняя 
все тонкости процедуры (о них можно узнать у 
специалистов Общественной приемной депу-
тата Госдумы Александра Терентьева), прини-
мать решение о выборе УК и заключать с ней 
договор.
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ЕвгЕния Морозова: 
«вспоминать о великой Победе 
только перед 9 Мая неэтично»

В ноябре был дан офици-
альный старт краевому ин-
теллектуально-творческо-
му конкурсу «Алтай: новое 
поколение». Таким образом 
его организатор и идейный 
вдохновитель Евгения Мо-
розова, председатель Кра-
евого Союза за здоровое 
развитие детей, которая на 
протяжении шести лет ку-
рирует партийный проект 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  – 
детям», перекинула «мо-
стик» в новый рабочий год. 
А заодно рассказала о том, 
что осталось в старом.

Традиции и новации
– Евгения Васильевна, все 

ваши проекты можно по праву 
назвать «долгожителями». Упо-
мянутый нами конкурс, хоть и 
в обновленном формате, про-
водится уже в шестой раз…

– Это мой принцип: вести 
последовательную работу во 
имя целей, заявленных Крае-
вым Союзом за здоровое раз-
витие детей, а не бросаться в 
одноразовые пиаровские ме-
роприятия. Такую последова-
тельность позитивно оцени-
вают и педагоги, и дети, и их 
родители. Но при этом мы пы-
таемся искать новые форматы, 
каждый год вносить новше-
ства в сложившиеся традиции. 

Например, незыблемым 
остается дистанционный 
принцип проведения конкур-
са. Это позволяет максималь-
но широко охватить детей из 
сельской глубинки, детей с 
ограниченными возможностя-
ми, которым сложнее себя про-
явить в очных соревнованиях. 
При этом мы кардинально из-
менили программу меропри-
ятия. До этого года конкурс 
проходил в формате научно-
практической конференции 
«Мы здоровью скажем «Да!». 
Сегодня когнференция оста-
лась в качестве одной из сек-
ций. К ней прибавилась секция 
творческих работ «Молодеж-
ный прорыв», а также секция 
«70 лет под знаменем Победы».

– Обычно такая работа на-
чинается ближе к памятной 
дате…

– Вспоминать о Великой По-
беде только перед 9 Мая, по мо-
ему мнению, нецелесообразно и 
неэтично, потому что воспита-
ние патриотического духа не од-
номоментное дело, это должно 
идти постоянно. Мы тему патри-
отизма проводим на протяже-
нии всего времени существова-
ния проекта в разных формах. В 
минувшем году это была акция 

«Открытка ветеранам», которую 
мы проводили совместно с бар-
наульскими школами; весной 
состоялся конкурс слайдовых 
презентаций музейных уголков 
алтайских школ, которые носят 
имена героев войны. И творче-
ские работы секции «Молодеж-
ный прорыв» мы также предло-
жили участникам представить 
в виде роликов на одну из тем, 
посвященных 70-й годовщине 
Победы.

дела большие и малые
– Какие еще важные ме-

роприятия в рамках про-
екта «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – детям» были реа-
лизованы в 2013 году?

– В четвертый раз прошла 
«Спортивная волна». Новелл 
этого года две. Во-первых, 
мы отказались от привязки к 
спортивным площадкам, по-
строенным в крае по инициа-
тиве депутата Государственной 
Думы Александра Васильеви-
ча Терентьева. Это позволило 
сделать спортивный праздник 
еще более массовым и прове-
сти его в тех районах, где таких 
спортплощадок нет. Кстати, за 
четыре года «Спортивная вол-
на» охватила более 10 тысяч че-
ловек, в основном школьников. 
Во-вторых, по нашей рекомен-
дации организаторы посвяща-
ли большинство соревнований 
памяти земляков – героев Ве-
ликой Отечественной войны.

Было множество так называ-
емых «маленьких дел», но очень 
полезных. Я к ним отношу акцию 
«Добрая книга», акцию по сбору 
помощи Дальнему Востоку, тра-
диционные дворовые праздники 
в День защиты детей. Очень зна-
чимый проект «Радость детям», 
в рамках которого депутат Те-
рентьев оказывает адресную по-
мощь по ходатайствам детских 
учреждений края. На ноябрь 
этого года общая сумма превы-
сила 190 тысяч рублей. Так, в 
Николаевке (Немецкий Нацио-
нальный район) отремонтиро-
ван спорткомплекс, в приюте 
«Доверие» (Калманский район) 
восстановлена игровая площад-

ка. Из последнего – помощь кыт-
мановским спортсменам в поезд-
ке на соревнования и проведение 
ремонта в детском спортклубе в 
селе Чемровка Зонального рай-
она. Еще одно значимое собы-
тие – оказание помощи для про-
ведения международного слета 
поисковых отрядов, который 
проходил в селе Новозыряново 
Заринского района. 

Отдельный пласт реализуемых 
нами мероприятий – для тех, кто 

работает с детьми. Это, конечно 
же, ежегодная конференция для 
педагогов, медиков, родителей, 
посвященная внедрению здоро-
вьетворческих программ в крае и 
стране. Это одна из немногих пло-
щадок для обмена опытом, что 
особенно ценно для сторонников 
такого рода технологий. Тем более 
что мы приглашаем представите-
лей школ здорового развития из 
других регионов, благодаря чему 
наши учителя за последние годы 
хорошо подросли в методиче-
ском плане.

– Насколько мне известно, 
официальные власти края 
мероприятия и инициативы, 
выдвигаемые представителя-
ми СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, особо не жалуют… 

– К сожалению, рекоменда-
ции и предложения, которые 
вырабатываются на наших ме-
роприятиях, обычно игнориру-
ются чиновниками. Хотя в этом 
году появилось приятное ис-
ключение из правил. В 2012 году 
мы проводили круглый стол по 
важной для края теме – профи-
лактике суицидов среди детей и 
подростков. Официальные пред-

ставители краевых властей наше 
приглашение проигнорировали. 
Однако мы разослали во все воз-
можные инстанции резолюцию 
круглого стола, которая, помимо 
прочего, содержала предложение 
о создании на Алтае профилак-
тического суицидологического 
центра. Среди адресатов была 
приемная президента. 

Спустя несколько месяцев 
на мое имя – совершенно вне-
запно  – пришло письмо из ин-
ститута социально-судебной 
медицины им. Сербского. В нем 
поблагодарили нас за ценные 
предложения, а также сообщили, 
что по поручению Минздрава, 
которому, в свою очередь, дали 
задание в Кремле, в настоящее 
время готовятся предложения о 
создании на базе института ре-
спубликанского центра профи-
лактики суицидального поведе-
ния. И они готовы были обсудить 
вопрос о создании его филиала в 
Алтайском крае, который на про-
тяжении последних лет прочно 
удерживает одно из лидирую-
щих мест по количеству детских 
самоубийств. Я предварительно 
общалась на эту тему с предста-
вителем краевого управления по 
здравоохранению. Он выразил 

не только большую заинтересо-
ванность в проекте, но и уточнил, 
что ресурсно край готов к откры-
тию подобного центра.

Планы и ПерсПекТивы
– В канун нового года при-

нято делиться планами на 
перспективу. На чем будут 
сделаны акценты в 2014-м?

– Все традиционные меро-
приятия мы намерены реали-
зовать и в следующем году. До 
конца ноября текущего года 
принимаем работы на кон-
курс «Алтай: новое поколение» 
(хотя «опоздавших» готовы по-
дождать и до середины дека-

бря), а готовить сборники луч-
ших работ по итогам конкурса 
и награждать участников будем 
уже в новом году. 

Весной в рамках педагогиче-
ской конференции планируется 
презентация моей книги «Буду-
щее начинается сегодня: размыш-
ления о школе». В ней я предпри-
няла попытку проанализировать 
судьбу российской школы в тех 
или иных социально-экономиче-
ских и политических условиях и 
осмыслить дальнейшие перспек-
тивы ее развития. Хочется, чтобы 
эту книгу прочитали неравно-
душные, думающие родители и 
педагоги, а также руководители 
школ, которые сознают всю пол-
ноту ответственности за свою ра-
боту. Ведь школа, как ни крути, – 
это единственный социальный 
институт, через который прохо-
дит каждый человек, пребывая 
там в возрасте, когда происходит 
становление личности и заклады-
ваются жизненные ориентиры. 

Планируется большая ра-
бота по ремонту памятников 
в рамках проекта «70 лет под 
знаменем Победы», куратором 
которого я также являюсь. Эта 
работа началась еще в про-
шлые годы: 34 объекта уже 
приведены в порядок силами 
местных отделений СР. Мы 
также составили реестр па-
мятников, требующих ремон-
та, которые не вошли в офици-
альный краевой список. В нем 
еще 38 пунктов на общую сум-
му около 1 млн руб. Основной 
объем работ придется опять 
же на весну 2014 года.

В планах также – организа-
ция выставки детских рисунков 
и фотографий «Живая память». 
Уже запущен процесс созда-
ния видеосборников «Дети 
войны» и «Я горжусь тобой». 
Интересный проект планируем 
реализовать в сотрудничестве 
с «именными школами»: по 
итогам масштабной грантовой 
поддержки к 70-летию Победы 
будет создан проект «Видеоэк-
скурсия по музею». Ведь о су-
ществовании школьных музеев, 
посвященных героям-землякам, 
многие не подозревают. Это бу-
дет замечательный подарок не 
только потомкам героев, но и 
всем школам Алтайского края к 
9 Мая для развития патриотиче-
ского движения. 

Куратор проекта «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – детям» о традициях 
и новациях в реализации социальных проектов партии в 2013 году

Спортивная волна-2014 в Барнауле

Концерт для пациентов Алтайского краевого госпиталя 
для ветеранов войн ко Дню защитника Отечества
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Кадровые 
загадКи

Отстрелялись 

Шипуновский район удивил 
население рокировкой 
в сельском хозяйстве

Каменские охотники совершили 
революцию в охотобществе

ПенсиОнные страшилки
Депутаты Госдумы 

еще на два года – до 
31 декабря 2015 года – 
продлили возможность 
определиться с местом 
хранения личных пен-
сионных накоплений: 
перевести их в один из 
негосударственных пен-
сионных фондов (НПФ) 
либо оставить в «копил-
ке» Пенсионного фонда 
России – Внешэконом-
банке.

На этом хорошие но-
вости о проводящейся 
пенсионной реформе за-
канчиваются. В настоя-
щее время парламент рас-
сматривает целый пакет 
изменений в пенсионную 
систему, от чего ее нещад-
но лихорадит. Чего только 
стоит циркулирующая в 
последнее время инфор-
мация о «заморозке» пен-
сионных накоплений в 
2014 году и направлении 
этих средств на выплату 
нынешним пенсионерам. 
Хотя специалисты пен-
сионного страхования 
уточняют, что «национа-
лизация» коснется лишь 
«молчунов». Тем, кто пере-
вел свою накопительную 
часть (6 процентов) в 
НПФ или написал заяв-
ление о сохранении этой 
доли пенсии в ВЭБе, бес-
покоиться не о чем.

Другая «страшилка», 
будоражащая умы тру-
дового народа, связана с 
лицензированием негосу-
дарственных пенсионных 
фондов, которое предсто-
ит в будущем году. Масла 
в огонь подливает ситуа-
ция с НПФ, которые были 
закрыты в нынешнем 
году и не вернули около 
полумиллиарда рублей 
пенсионных накоплений. 
Да, специалисты прогно-
зируют серьезный отсев 
мелких фондов, однако 
средства их нынешних 
клиентов будут сопрово-
ждаться государствен-
ными гарантиями. Един-
ственный вариант для 
«перестраховки» в ны-
нешних условиях – пере-

вести свои накопления в 
более-менее стабильные 
фонды, организации, ра-
ботающие на рынке с 90-х 
годов и имеющие отрас-
левую принадлежность 
(энергетика, тяжелая 
промышленность и т.п.). 
Кстати, с нового года пе-
реходить из одного фонда 
в другой можно будет раз 
в 5 лет.

Но поистине священ-
ный ужас у граждан, да и 
у представителей парла-
ментской оппозиции, вы-
зывает ныне лоббируемый 
партией власти перевод 
расчета пенсий на балль-
ную систему по запутан-
ной формуле. «Если бы эту 
формулу увидели Эйлер, 
Пифагор или Колмого-

ров, они перевернулись 
бы в гробу, поскольку в 
ней очень много матема-
тических недостатков, 
парадоксов и противо-
речий, – отметила за-
мруководителя фракции 
«Справедливая Россия» в 
Госдуме, доктор экономи-
ческих наук Оксана Дми-
триева. – Формула стра-
ховой части пенсии так 
сложна, что ее не то что 
сосчитать никто не может, 
ее даже вывести никто не 
может. В законе этой фор-
мулы нет».

Кроме этого, Дмитри-
ева нашла ряд серьезных 
недостатков в страховой 
части: нет перерасчета 
пенсии для работающих 
пенсионеров, проблемы 
с вхождением в систему 
пенсионного обеспечения 
при увеличении мини-
мального стажа до 15 лет 
у военных пенсионеров 
и многодетных матерей. 
«Создаются антистиму-
лы к труду: если по новой 
формуле сопоставить двух 
людей, один работал 30 
лет до наступления пенси-
онного возраста, а другой 
20 лет до и 10 лет после 
наступления пенсионного 
возраста, то второй по-
лучит пенсию в 2,3 раза 
больше», – констатирует 
Оксана Дмитриева.

– Говорят, что в России надо жить долго, но, наверное, 
жить долго надо для того, чтобы понять, чем завершится 
эта афера. Афера не сейчас, афера с пенсионными деньга-
ми была тогда, когда с 2002 года вводилась система нако-
пительных пенсий. 

Что должно сделать Правительство и мы, внеся поправ-
ку к данному законопроекту. Опять же речь идет о тех граж-
данах, кто не хочет экспериментировать и не хочет все это 
проверять. Они не должны нести риски и ответственность 
по тем взносам, которые их принудительно заставили в те-
чение 11 лет направлять на накопительную часть пенсии, 

из-за чего их пенсии будут на 10–15 процентов меньше. Это недопустимо. 
Мы должны вернуть эти деньги в Пенсионный фонд, а людям эти взносы пере-

индексировать так, как будто они вносили их на страховую часть пенсии».

Кадровая политика на Алтае традици-
онно оставалась сферой туманной и мало-
понятной. К этому люди у нас привыкли. 
Но то, что произошло недавно в Шипунов-
ском районе, даже у бывалых людей вы-
зывает немалое удивление.

Здесь была проведена одна любопытная 
рокировка. В конце лета Евгений Инякин, ра-
ботавший около четырех лет начальником 
районного управления АПК, покинул свой 
пост и вернулся в СПК имени Гринько, кото-
рым он руководил до ухода в районную адми-
нистрацию. 2 октября Инякин был единоглас-
но избран на пост председателя кооператива 
общим собранием, которое одновременно 
освободило от работы председателя Валерия 
Белозерова. Искренне радуясь возвращению 
своего руководителя, члены сельхозкоопера-
тива говорили о том, что СПК за время отсут-
ствия Инякина было практически поставлено 
на грань гибели: чистая прибыль упала в не-
сколько раз, снизилось производство зерна, 
молока и мяса, возросла кредиторская задол-
женность. За последние четыре года в хозяй-
стве пало 800 голов скота. 

Но не прошло и месяца, как на освобо-
дившееся в райсельхозуправлении место 
был назначен... г-н Белозеров. Тот самый, 
который, по мнению сельчан, всего за два 
с половиной года почти развалил некогда 
успешное хозяйство. И теперь он будет рас-
пространять свой «опыт» на другие пред-
приятия крупнейшего сельхозрайона края. 
Мотивы столь странного кадрового решения 
главы администрации района г-на Гельцера 
оказались неясны. Как неясны и последствия 
данного назначения.

Впрочем, подобное решение отнюдь не 
ново для администрации района. Ранее 
«ушли» в отставку руководителя отдела куль-
туры Михаила Столбова, имеющего большой 
и заслуженный авторитет среди коллег. Вме-
сто него была назначена дама, не имеющая к 
культуре никакого отношения. Поговаривают, 
что главным ее достоинством является друж-
ба ее матери с женой главы администрации.

Такая вот кадровая политика в отдельно 
взятом районе. И после этого мы удивляемся, 
почему наш край так живет...

Убедительной победой заверши-
лась борьба депутата Каменской 
городской Думы Владимира Селю-
тина против нечистого на руку руко-
водства местного охотобщества.

Серьезные претензии у камен-
ских охотников к Александру За-
тонских, председателю Межрай-
онной общественной организации 
охотников и рыболовов (в нее вхо-
дят Каменский и Панкрушихинский 
районы), имелись давно. По мнению 
Селютина, он не просто узурпиро-
вал власть в интересах узкой группы 
лиц, но и своими действиями нано-

сил серьезный ущерб организации.
Итогом «правления» г-на Затон-

ских стал обвинительный приговор 
по статье 160 УК РФ «Присвоение или 
растрата». Казалось бы, у членов охо-
тобщества, которые к тому моменту 
были крайне недовольны работой 
председателя, появился серьезный 
шанс создать организацию, действи-
тельно работающую в их интересах. 
«27 апреля мы, как полагается, прове-
ли конференцию, на которой избрали 
новый Совет правления и назначили 
его председателем Николая Мироно-
ва, егеря Корниловского заказника, – 

сообщил Селютин, также вошедший 
в Совет. – Однако до сих пор старое 
руководство не передало нам ключи 
и документы. Более того, они обра-
тились в суд с целью признать нашу 
конференцию нелегитимной».

1 ноября краевой суд признал 
конференцию каменских охотников 
и рыболовов, а также принятые на 
ней решения законными. Тем не ме-
нее г-н Затонских заявил, что сложит 
полномочия только, когда у него на 
руках появится официальное реше-
ние суда. «Дальше ему нет смысла 
противиться ситуации. Более того, 
теперь этими вопросами будут зани-
маться полиция и прокуратура, ведь 
налицо неисполнение решения суда 
и самоуправство»,  – констатировал 
каменский депутат. На днях в поме-
щении МОООиР прошла выемка до-
кументов сотрудниками правоохра-

нительных органов.
А руководство МОООиР меж тем го-

товится к серьезной работе. «Первым 
делом нужно навести порядок в охоту-
годьях, осуществить ряд мероприятий 
по охране животного мира. Как они 
должны быть, а не как это было на бу-
маге. С 2006 года никаких биотехниче-
ских мероприятий в наших угодьях не 
проводилось, хотя на них списывались 
огромные деньги», – отметил Селютин. 
И хотя в этом случае финансовые ма-
хинации бывшего руководства охотоб-
щества доказать вряд ли удастся, факт 
остается фактом: каменцам удалось по-
бороть порочную систему и создать ор-
ганизацию, которая будет работать на 
благо ее рядовых членов, а не только 
коррумпированной верхушки. И хочет-
ся верить, что подобное произойдет во 
всех подразделениях Общества охот-
ников и рыболовов.

По мнению депутатов 
СР, единственная возмож-
ность застраховать граж-
дан от рисков – это отка-
заться от обязательной и 
накопительной пенсион-
ной системы в будущем, а 
также пересмотреть рас-
поряжение ранее аккуму-
лированными на эти цели 
средствами и переиндек-
сировать их. В связи с этим 
депутаты фракции намере-
ны голосовать категориче-
ски против предлагаемых 
изменений. 

оКсана 
дмитриева
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***
Первое чтение закона в Госду-

ме: «Люди должны жить лучше». 
Второе чтение: «Люди должны 
жить». Третье: «Люди должны»

***
Если вы не пьете и не матери-

тесь, значит, вы не следите за си-
туацией в стране.

***
Россиянам придется платить за 

ЖКХ наперед. Акция от ЖКХ – за-
плати за 10 лет вперед, умри до-
срочно, венок от ЖКХ – в подарок!

***
В результате неосторожного 

обращения с олимпийским огнем 
сгорели миллионы народных де-
нег.

***
Социализм: накормить голод-

ного рыбкой. 
Капитализм как нам его рису-

ют: не кормить голодного рыбкой, 
а дать ему удочку. 

Капитализм как он есть на 
самом деле: не давать удочку, а 
продать ее в кредит, не давая го-
лодному понять, что ни доступа 
к рыбному пруду, ни права на от-
лов у него все равно нет, так как 

и пруд, и рыба давно принадлежат 
тем, кому он теперь еще и за удоч-
ку должен...

***
Из заявления чиновника: «Про-

шу кроме надбавки за вредность 
доплачивать мне также за жад-
ность и за подлость».

***
Оказывается, никаких растрат в 

Роскосмосе не было. Ракета сама по-
хитила выделенные на нее средства 
и скрылась с ними в Тихом океане.

***
У меня для тебя есть две ново-

сти: одна с Первого канала, другая 
с НТВ.

улыбнемся?

РАСПИЛИАДА-2014 ВошЛИ Во ВкуС

Содержать  
роССиянина 
дешевле, чем ежа! 

Еще не начавшись, 
зимняя Олимпиа-
да-2014 уже побила 
один рекорд. Она ста-
нет самой дорогой в 
истории человечества. 
За сто дней до ее нача-
ла была озвучена сум-
ма затрат: 1,5 трлн руб., 
или около 51 млрд дол-
ларов. По подсчетам 
экспертов, это больше, 
чем стоимость всех 
зимних олимпиад, про-
водимых в течение по-
следних ста лет в мире! 
Для сравнения, летние 
игры в Пекине в 2008 
году обошлись в 40 
млрд долл., в Лондоне 
в 2012-м – 19 млрд, не-
смотря на то, что они 
масштабнее зимних. 
Стандартная стоимость 
проведения зимних 
олимпиад в последние 
годы колебалась во-
круг 2 млрд долларов. 
Стоит напомнить, что 
в 2007 году чиновники 
обещали потратить на 
подготовку к Олимпи-
аде всего 12 млрд дол-
ларов. 

Но самое неприятное 
даже не это. Несмотря на 
такую чудовищную на-
качку средств, из Сочи 
продолжают приходить 
тревожные новости о не-
готовности целого ряда 
объектов. А те, что гото-
вы, сделаны настолько 
некачественно, что это 
говорит о потрясающих 
объемах воровства. Мы 
уже слышали про «зо-
лотую» дорогу Адлер – 
Красная Поляна со стои-
мостью одного погонного 
километра дороги свыше 
4,8 миллиарда рублей, 
про многомиллиардный 
трамплин «товарища Би-

лалова», про берегоукре-
пительные работы, раз-
бросанные в пух и прах 
первым штормом, про 
неоднократные срывы 
графика ввода объектов, 
про «кинутых» строите-
лей, которым не выдали 
зарплату. По мнению экс-
пертов, общие масштабы 
коррупции при реализа-
ции проекта Сочи-2014 
составили $27,6 млрд. 
Иными словами, украде-
но больше половины. 

И готовности еще нет. 
Очевидцы говорят о де-
сятках разрытых улиц 
Сочи, на которых ли-
хорадочно проводятся 
какие-то работы, о не-
доделанных спортивных 
объектах и гостиницах 
города. Так что, похоже, 
полтора триллиона руб-
лей – еще не предел. Что-
бы спешно залатать по-
явившиеся дыры, денег 
жалеть не будут. По неко-
торым данным, еще при-
дется вкачать около 0,5 
триллиона рублей. 

Пока страна с бо-
лью глядит на то, как на 

стройках Сочи пропада-
ют народные миллиарды, 
начались новые неприят-
ности. А именно – эста-
фета Олимпийского огня. 
Который, похоже, ре-
шили доставить в самые 
труднодоступные места. 
И все бы ничего, если бы 
на это также не тратились 
народные деньги, а на-
род не сгонялся силком. 
Конфуз вышел и с самим 
факелом, который по-
тух уже более 40 раз. А 
ведь когда его создавали 
(потратив на это еще 218 
миллионов рублей), нам 
обещали, что он будет го-
реть в любых условиях. 

При виде всего этого 
у жителей страны возни-
кает все больше и боль-
ше вопросов. И главный 
из них звучит примерно 
так: неужели в России 
уже решены все про-
блемы и мы можем по-
тратить такие суммы на 
проведение спортивного 
праздника? Построили 
все необходимые детские 
сады и школы, обеспечи-
ли достойный уровень 

жизни нашим старикам, 
вылечили больных де-
тей, создали прекрасную 
систему образования и 
здравоохранения, вер-
нули лидерство в науке, 
отремонтировали ава-
рийное жилье, модер-
низировали промыш-
ленность и возродили 
сельское хозяйство? Ни-
чего этого нет. А когда 
мы начинаем спраши-
вать у власти, почему, 
слышим один ответ – нет 
денег. Более того, нас 
предупредили о прибли-
жении экономического 
кризиса и призвали затя-
нуть пояса. Так почему, 
черт возьми, вы позво-
ляете себе тратить два 
триллиона рублей, столь 
нужных всем нам, на 
развлечение?! Зачем нам 
этот пир во время чумы? 
Кстати, и попасть на него 
простым людям будет 
практически невозмож-
но: тур с проживанием и 
посещением спортивных 
мероприятий стоит от 80 
до 700 тыс. руб. Не счи-
тая билетов. 

Пока одни чиновники «осваивают» сочинские 
миллиарды, другие лихорадочно думают о соз-
дании подобных кормушек. И вот уже Россия по-
лучила право проведения Универсиады в 2013 
году в Казани, Чемпионата мира по футболу в 
2018 году, Зимней универсиады в Красноярске 
в 2019 году. С последней и вовсе вышла веселая 
история. На нее претендовал всего один город – 
Красноярск. Поскольку другой претендент – 
швейцарский кантон Вале снял свою заявку. Лю-
безно предоставив россиянам раскошелиться за 
очередной спортивный мегапраздник. 

И вот уже наши чиновники радостно поти-
рают руки в ожидании очередных миллиардов, 
которые будут тратиться на строительство но-
вых стадионов, футбольных полей, спортивных 
комплексов. Которые, конечно же, по традиции 
станут самыми дорогими в мире. И вот уже гу-
бернатор Санкт-Петербурга Георгий Полтавчен-
ко решил не отставать от всех и заявил на днях, 
что, возможно, его город будет претендовать на 
право проведения летней Олимпиады в 2024 
году… Кто-нибудь остановит этот спортивно-па-
триотический порыв наших чиновников? 

Кстати
Европейцы и американцы в последнее время 

не горят желанием проводить затратные и хло-
потные спортивные мероприятия, вежливо про-
пуская вперед развивающиеся страны. Так, лет-
няя Олимпиада 2016 года пройдет в Бразилии, а 
на Олимпиаду-2020 претендует Стамбул. Зимняя 
Олимпиада 2018 года пройдет в Пхенчхане (Юж-
ная Корея), на Олимпиаду 2022 года претендуют 
Алма-Ата (Казахстан), Львов (Украина), Пекин 
(Китай). Тогда как Швейцария, Испания и Герма-
ния после референдумов отказались от своих 
заявок. Чемпионат мира по футболу в 2014 году 
пройдет в Бразилии, а в 2022 году – в Катаре. 

«Стоимость минимального набора про-
дуктов питания в среднем по России к нача-
лу января 2013 года составила 2609 рублей в 
месяц». Проведя нехитрую операцию деле-
ния означенной суммы на число дней в ме-
сяце (2609 : 30 = …получаем звонкую цифру 
86 рублей 96 копеек, которою не мелочась, 
округляем до 87 рублей. 

У Московского зоопарка есть программа под 
названием «Возьми животное под свою опеку», 
предлагающая гражданам, любящим братьев на-
ших меньших, материально поучаствовать в их 
кормлении и содержании. Чтобы будущие меце-
наты знали величину расходов, Московский зо-
опарк вывесил табличку стоимости кормления 
некоторых видов животных в рублях в сутки. 
Рацион ежика, к примеру, обходится в 84 рубля в 
сутки. Рацион осла – в 87 рублей 79 копеек в сут-
ки. Рацион стерха – 142 рубля 53 копейки в сут-
ки. Что же получается, господа хорошие? Средне-
статистический минимальный набор продуктов 
россиянина на три рубля больше, чем у ежика, но 
не дотягивает даже до уровня рациона осла. Удо-
стоенные высочайшей заботы стерхи – те вообще 
живут почти в два раза лучше людей. Совсем за-
жрались эти животные...


